

**Sal 129:1** *Cántico gradual. Mucho me han angustiado desde mi juventud, Puede decir ahora Israel; 2 Mucho me han angustiado desde mi juventud; Mas no prevalecieron contra mí.*

La Biblia habla de Israel como “en su juventud”, angustiado con muchas cosas, pero peleando para no ser vencido. El remedio para esto es lo mismo que Dios dio a Israel, confía en Dios, y búscale con todo tu corazón, y las angustias te dejarán o se cambiarán a ser bendiciones.

## Un Tiempo de Todo Nuevo

**Job 13:26** *¿Por qué escribes contra mí amarguras, Y me haces cargo de los pecados de mi juventud?*

Cuando uno es un niño, los padres deciden todo para la persona, y no hay problema. Cuando uno es joven, piensa que es adulto, y resiente cada cosa que otros deciden por uno. Desde las decisiones de qué comer, hasta la ropa que se compra y se pone, los quehaceres de la casa llegan a ser contiendas fuertes entre un joven y cualquier adulto que trata de imponerse. Es una lástima, pero la juventud es un tiempo de “amarguras y... pecados” (**Job 13:26**). Es importante que el joven y sus padres se fijen en el proceso de ser adulto, y obren para hacer suave el proceso. El joven debe ser más responsable, y debe permitir más decisiones para sí mismo. Los dos van juntos (decisiones y responsabilidad).

**Pro 20:29** *La gloria de los jóvenes es su fuerza, Y la hermosura de los ancianos es su vejez.*

La juventud es un tiempo de mucha energía, de fuerza, y actividad. “Se aburren” muy fácilmente porque siempre quieren salir, moverse, tener experiencias, y hacer cosas. De estar quietos y calmados no es algo normal entre los jóvenes. En cambio, lo bonito de los ancianos son sus experiencias y entendimientos sobre la vida. **Ecl 11:10b** *porque la adolescencia y la juventud son vanidad.* La idea es que los jóvenes malgastan su energía y vida en vanidad, lo que no es provechoso en lo largo de la vida, y los ancianos tienen sabiduría pero no tienen la energía para aplicarla y usarla para su vejez. Los jóvenes viven para

experimentar la vida, cuando esto es vano. No tienen la sustancia espiritual que beneficia a uno ni en esta vida, ni tampoco en la eternidad.

**Ecl 11:9** *Alégrate, joven, en tu juventud, y tome placer tu corazón en los días de tu adolescencia; y anda en los caminos de tu corazón y en la vista de tus ojos; pero sabe, que sobre todas estas cosas te juzgará Dios. 10 Quita, pues, de tu corazón el enojo, y aparta de tu carne el mal; porque la adolescencia y la juventud son vanidad.*

Dios quiere que los jóvenes sean alegres en su juventud, y que disfruten su adolescencia. A lo que Dios llama a cada joven es de siempre recordar que Dios le juzgará un día. Lo que cada persona hace, Dios le juzgará por lo bueno y por lo agradable a la vista de Dios (para premiarle), y el mal y desobediente (para castigarle).

**Ecl 12:1** *Acuérdate de tu Creador en los días de tu juventud, antes que vengan los días malos, y lleguen los años de los cuales digas: No tengo en ellos contentamiento;*

Dios llama a cada joven a recordar que su vida es un viaje, una peregrinación en que empieza, luego corre, y luego termina. Al final, la vida no es tan bonita como en el principio. Al final de este viaje, uno tiene a fuerzas que enfrentar a Dios el Creador, quien te dio la vida y todo en ella, y entonces tendrás entregarle cuentas a Él.

También fijate que hay pecados específicos para la juventud, y estos son el ser angustiado, amargo, el enojarse, etcétera. Son pecados específicos de los jóvenes en que son los errores más comunes de los muchachos llegando a ser adultos. Es de no hacer caso de la experiencia de sus mayores, y de no respetar la autoridad de los que tienen la responsabilidad de cuidar y guiarles. Dios te manda a quitarte estos pecados, y sujétate a Dios, a Sus preceptos, y a Sus mandamientos, y de respetar a las autoridades que Dios te ha puesto en tu vida para guiarte seguramente por la vida.

**Efe 6:1** *Hijos, obedeced en el Señor a vuestros padres, porque esto es justo. 2 Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa; 3*

*para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra.*

Dios ha puesto a tus padres para protegerte y guiarte hasta que llegues a ser un adulto responsable. Esto no quiere decir que son dictadores en tu vida para vivir tu vida por ti, sino son consejeros espirituales para guiarte en el camino de Dios, y para protegerte de peligros y problemas, especialmente del tipo espiritual. Cuando haces caso a esta autoridad puesta por Dios en tu vida, Dios te promete “larga vida” y “que te vaya bien”. En sí la actitud de buscar consejos de personas mayores, más sabios, y más experimentados que tú, ni modo tu edad, es algo sabio que permite que Dios te guíe por medio de consejos sabios y piadosos. **Prov 11:14** *“Mas en la multitud de consejeros hay seguridad.”* **Prov 15:22** *“los pensamientos son frustrados donde no hay consejo; Mas en la multitud de consejeros se afirman.”* Muchos jóvenes viven vidas frustradas y angustiadas porque no quieren admitir que no saben, no son sabios, y se rehúsan a buscar sabios consejos antes de decidir y actuar. **Prov 24:6** *“Porque con ingenio harás la guerra, y en la multitud de consejeros está la victoria.”*

## El Problema Principal de los Jóvenes

El problema principal de los jóvenes es que en una forma son adultos, y en otra forma, ni tienen la sabiduría ni la experiencia para el trabajo que les toca. Por ejemplo, en Prov. 7, Salomón nos presenta un cuadro del muchacho que encuentra a una ramera, toda bonita, advirtiéndole de su oferta de sexo, y él se cae como presa fácil a ella. En la reflexión, observa en **Prov 7:7**, que “falta entendimiento.” La juventud está bien marcada con que están abriendo los ojos, pero todavía no entienden mucho como funcionan las cosas en nuestro mundo, especialmente las trampas y mañas de la gente.

**Pro 7:10** *Cuando he aquí, una mujer le sale al encuentro, Con atavío de ramera y astuta de corazón.*

Lo que marca al joven es que ve, quiere, y toma todo en un instante, sin pensar en las consecuencias o problemas siguientes de sus acciones. Si algo es atractivo para un joven, lo quiere, y su análisis de la cosa se para allí. Dios aconseja a los jóvenes de que se vayan lentos con las cosas, analizando con la Palabra de Dios para buscar sabios consejos, de personas piadosas, cristianas, y con experiencias y victorias personales en sus vidas.

### Sé Sabio, y Aprended

**Pro 1:4** *Para dar sagacidad a los simples, Y a los jóvenes inteligencia y cordura.*

El libro de Proverbios es un libro de pura sabiduría, dado específicamente “a los jóvenes” para que sean inteligentes y que tengan cordura. Cordura es de manejar algo con un plan, no como caiga, pero con principios, dirección, y con propósito para que salga de beneficio.

**Pro 12:1** *El que ama la instrucción ama la sabiduría; Mas el que aborrece la reprensión es ignorante.*

**Sal 119:98** *Me has hecho más sabio que mis enemigos con tus mandamientos, Porque siempre están conmigo.*

Es posible que un joven sea más sabio que el más inteligente y sabio adulto, pero esto sucederá solamente cuando se satura con la Palabra de Dios, y la entiende bastante bien, y la sigue con todo su corazón. Los caprichos y berrinches juveniles no son esto.

**Sal 119:99** *Más que todos mis enseñadores he entendido, Porque tus testimonios son mi meditación.*

**100** *Más que los viejos he entendido, Porque he guardado tus mandamientos;*

La obediencia a la Palabra de Dios y a su voluntad es de donde viene la verdadera inteligencia y prudencia.

**Sal 119:9** *¿Con qué limpiará el joven su camino? Con guardar tu palabra. 10 Con todo mi corazón te he buscado; No me dejes desviarme de tus mandamientos. 11 En mi corazón he guardado tus*

*dichos, Para no pecar contra ti.* La preocupación de un joven sabio es de no pecar, de obedecer a Dios, de seguir la moralidad que Dios impone sobre nosotros, y de ser agradable en Su vista.

### Jóvenes, Confíen en Jehová

**Sal 71:5** *Porque tú, oh Señor Jehová, eres mi esperanza, Seguridad mía desde mi juventud. 17 Oh Dios, me enseñaste desde mi juventud, Y hasta ahora he manifestado tus maravillas.*

Lo que da la bendición de Dios sobre la vida de alguien es su fe en Dios. Esta fe también incluye la confianza en los consejos y mandamientos de Dios, que son realmente sabios y útiles a cada momento. Otro grave problema con los jóvenes es que ellos confían en su propio juicio y voluntad, que es lo mejor para ellos. Ven el cristianismo como el producto de los pensamientos de sus padres, y de “aquella generación” que no es “mi generación.” No entienden que el cristianismo es una relación personal con Jesucristo el Salvador, y que hay muchos adultos que no llevan ninguna relación con Jesús aunque dicen que son cristianos. A veces los adultos se equivocan. Esto pasa cuando uno tiene responsabilidad, pero no buscan siempre la voluntad de Dios antes de hablar o actuar. Los adultos (igual como los jóvenes) entrarán a entregar cuentas con Dios por sus acciones y serán juzgados por Dios por todo lo que hacen, bien o mal. No eres responsable por lo que otros hacen mal, sino por tu relación con Dios, y por la autoridad y consejeros que Dios te ha dado. Confía en Dios, sigue a Dios, cree en la bondad de Dios, y el bien de los caminos de Dios, y encontrarás felicidad y bendición siempre.

---

## Consejos Sabios Para Jóvenes

---

## Consejos Sabios Para Jóvenes

Por David Cox

[fam26] v1 ©2011 [www.folletosytratados.com/fam26](http://www.folletosytratados.com/fam26)  
Se puede fotocopiar e imprimir libremente este folleto

---



### La Situación Actual

**Gen 8:21**... *porque el intento del corazón del hombre es malo desde su juventud...*

Hasta Dios mismo reconoció que en esta etapa de la vida, la malicia realmente empieza a agarrar fuerza en el corazón humano.

La juventud es un tiempo difícil, ni modo que persona es o su situación. Actualmente, a la edad de 13 años hasta los 18 es cuando el cuerpo humano cambia bastante. Las hormonas entran, y el niño cambia a ser un adulto. Este tiempo de transición a ser adulto es uno en que el cuerpo mismo empieza a crecer arriba (altura) y también a tomar la forma de maduro. Los

jóvenes de ambos sexos tienen el principio de su vida sexual, y es cuando los muchachos se interesan en las mujeres, y las muchachas empiezan a tener su regla, y pueden embarazarse.